

Fecha: 30-01-2026  
 Medio: La Discusión  
 Supl. : La Discusión  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Brasil acoge extradición de Martín de los Santos a Chile

Pág. : 11  
 Cm2: 404,5  
 VPE: \$ 402.903

Tiraje: 3.500  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad:  No Definida

dejándolo  
).



CIAS  
 @ladiscusion.cl  
 : AGENCIAS

a tarde de este jueves se conoció que la Corte Suprema de Brasil acogió la solicitud de extradición de Martín de los Santos, tanto por agredir a un conserje tacura en junio de 2025, y que del país días antes de que se tará prisión preventiva en su a. El director de la Unidad de eración Internacional y Exacciones (UCIEX) de la Fiscalía onal, Juan Pablo Glasinovic, vo que "se habría aprobado la dición requerida desde Chile, il fue recientemente ratificada oración del Ministerio de iones Exteriores".  
 n perjuicio de que hay algunos tes todavía pendientes, es efect ue así sucedió, y eso significa n un tiempo cercano vamos a a esta persona de vuelta en ", comentó.  
 isinovic explicó que el paso ente es que "hay un trámite ejecutivo de Brasil, que es el

Ministerio de Justicia, puesto que en muchos sistemas, más allá de la sentencia, tiene que haber también un procedimiento administrativo, donde se ratifica que esta persona pueda ser extraditada".

"En este caso, la Corte Suprema de Brasil, emite su fallo, el que es transmitido al Ministerio de Justicia, el que procede a dar el visto bueno para que esta persona sea extraditada. Esto debiera ser relativamente rápido", subrayó.

De los Santos accedió a la "extradicación simplificada", que según explicó Glasinovic, "renunció a sus

derechos de seguir siendo juzgada y de apelar, alegando razones personales. Con esto, se entiende que acepta la extradición".

#### De los Santos

El mismo Martín de los Santos se habría mostrado de acuerdo con su "extradicación urgente", al manifestar a la Corte Suprema de Brasil que su padre presentaría problemas de salud.

Además, su defensa recalcó "la falta de condiciones materiales" en las que vive el imputado en la Penitenciaría Ahmenon Lemos Dantas de la ciudad de Várzea Grande, a pocos kilómetros de Cuiabá.

En concreto, el documento que aprobó el tribunal expresó "la libre y espontánea manifestación de conformidad del extraditado con la solicitud de extradición".

Respecto de los alegatos de malas condiciones en que se encontraría De los Santos en el penal, el juez que vio el tema lo descartó y planteó que al ciudadano chileno lo trasladaron "al pabellón correspondiente con un kit de higiene personal y un colchón".

#### En Brasil

Según los antecedentes, el imputado, al llegar a tierras brasileñas el año pasado, se desplazó por varios estados. Al momento de ser abordado, las autoridades brasileñas mencionaron que estaba hospedándose en un hotel en Cuiabá. Más tarde, lo trasladaron a la prisión de Várzea Grande, donde se mantuvo recluido. La captura del acusado de golpear al conserje de 70 años se concretó gracias a una coordinación entre la Policía Federal de Brasil y la Policía de Investigaciones de Chile (PDI).

## Reunión con el presidente de Bolivia

Una primera reunión bilateral sostuvieron este jueves el Presidente electo, José Antonio Kast, con el mandatario de Bolivia, Rodrigo Paz, ocasión en que plantearon la idea de construir una nueva relación de futuro entre los países. Al término de la cita, Kast comentó que la idea es "construir futuro".

Detalló: "tenemos una relación de años, donde hay una frontera común, donde chilenos han visitado permanentemente Bolivia, bolivianos han venido a Chile a aportar con su trabajo, con su esfuerzo al desarrollo de nuestra patria. El comercio que existe entre Bolivia y Chile es muy, muy fuerte y eso queremos potenciarlo".

Por su parte, el mandatario boliviano planteó que pudieron tener "un diálogo franco y fraternal" con Kast. Y si bien indicó que "entendemos nuestros factores históricos que hay en la relación chileno-boliviana, también entendemos que nuestros pueblos tienen que progresar y la realidad que se genera sobre una mejor vida para nuestros hombres y mujeres de Bolivia y de Chile hace un momento superior".

"Estamos haciendo un esfuerzo conjunto boliviano-chileno, chileno-boliviano, de una nueva sociedad que permita establecer en nuestro pequeño pedazo de continente una visión de desarrollo para nuestras naciones", sostuvo.